

# EL AVISADOR DE BADAJOZ.

Se publica los jueves y domingos.—Precios.—En la Capital, 2 reales un mes fuera 6 el trimestre anticipado.—El suscriptor tiene derecho á insertar gratis sus anuncios. Se suscribe en la imprenta de D Gerónimo Orduña.

## SECCION OFICIAL.

### Extracto del Boletín Oficial números 238 y 239.

Por el Gobierno de provincia, se desea saber el paradero de los italianos Antonio y Marieta Leña los que abandonaron al momento de nacer á su hijo Carlos Maria Marentes mozo comprendido en el presente reemplazo.

—Por dicha dependencia, se anuncia vacante la plaza de arquitecto de esta provincia.

—Por la misma dependencia, se crea una plaza de arquitecto de distrito y otra de delineante.

—Por dicha dependencia, se previene que á Mr. Noys se le facilite cuanto sea posible para dedicarse al estudio de monumentos y museos mas notables de España.

—Real orden reproduciendo la de 8 de Setiembre del año pasado, sobre celebracion de exequias sin la presencia del cuerpo en la iglesia.

—Por la Administracion de propiedades se subastan el dia 19 de Agosto próximo varias fincas en arrendamiento.

—Por la Intervencion Militar, se publica una relacion de gratificaciones á cumplidos del ejército.

—Por el Ayuntamiento de Azua-

ga, se anuncia el extravío de un mulo.

—Por el de Monesterio, se anuncia el extravío de un mulo y dos jumentos.

### Número 238 del Boletín.

Por el Gobierno de provincia, se desea la captura de Pascual Ventura Latorre, el cual ha sido ayudante del regimiento caballería de Numancia.

—Por dicha dependencia, á instancia del juez de Herrera del Duque, se anuncia el hurto de dos yeguas y una mula.

—Por la misma dependencia, se previene que por D Juan Musot se ha registrado una mina de hierro en Castuera y otra de mineral fosforita en Mérida; por D. Juan Manuel Doñaire una de mineral fosforita en Mérida.

—Por el Juzgado de Zafra, se desea la captura de Pascual Caballero Becerra, por lesiones.

—Por el Ayuntamiento de Jerez de los Caballeros, se anuncia vacante la plaza de médico-cirujano con la dotacion anual de 4000 reales y 20 mas por cada iguala particular.

—Por el de Salvaleon, se anuncia vacante la plaza de médico-cirujano, con la dotacion anual de 12000 reales.

## SECCION RELIGIOSA.

*Santos del dia.*

Hoy 15.—VIII despues de Pentecostés. San Camilo de Lelis fundador, san Enrique, Emperador, san Antiocho, médico, y santas Julia y Justa mártires. Gala sin uniforme por dias del infante D. Enrique.

Lúnes 16.—La Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, el Triunfo de la Santa Cruz, Nuestra Señora del Carme, y san Sisenando, natural de Badajoz. Bendicion papal en los carmelitas.

Mártes 17.—El Divino Redentor, san Alejo confesor, san Sperato, santa Generosa y santa Teodota mártires, santa Marcelina, san Liberato, en Búrgos, y san Sisenando mártir, en Córdoba.

Miércoles 18.—Santa Sinferosa y sus siete hijos mártires, san Federico obispo, y santa Marina virgen.

## REAL ASOCIACION

## DE ESCUELAS DOMINICALES DE BARCELONA.

En la tarde del domingo, 1.º del corriente, tuvo lugar en la iglesia de Santa María de Junqueras una tierna y edificante funcion. Mas de seiscientas jóvenes, alumnas de las Escuelas dominicales, asistian para recibir los premios que con laudable desprendimiento procuran á su asiduidad y exactitud, á su aplicacion y á su virtud, la señora presidenta ilustre Marquesa de Llió y señoras del Consejo.—

El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis presidia el acto. En el presbiterio estaban el Excmo. Sr. D. Martín de Foronda,

presidente de la Sociedad de Amigos del país, el muy ilustre señor alcalde corregidor D. Ramon de Mazon, las dignas señoras del Consejo, señoras directoras de las Escuelas, socias de honor, y otras varias personas convidadas protectoras de la Asociacion.

Las alumnas de las tres Escuelas ocupaban otras tantas filas de sillas á lo largo del magnífico templo.

La dignísima presidenta del Consejo, ilustre señora Marquesa de Llió, inauguró la funcion leyendo un sentido discurso. Ponderó la utilidad de las Escuelas dominicales, la grandeza de esta obra civilizadora, llevada á cabo á fuerza de trabajos, é impulsada constantemente por el celo y perseverancia de nuestro celosísimo Prelado, y manifestó el placer que le causaba poder contemplar aquel gran número de jóvenes tan aprovechadas en el bien que continuamente se trata de inculcarles.

Acto continuo se procedió á la distribucion de los premios, consistentes en dos medallas de honor para cada Escuela, que sostenidas por cintas de colores alusivos á los santos Tutelares de las mismas, se colgaron del cuello de las alumnas que mas se han distinguido por su constancia y aplicacion. Un gran número de cortes de vestidos, pañuelos, libros y devocionarios se distribuyeron entre las designadas para ser premiadas; dando á todas las demás un rosario ó un pequeño libro.

Una de las alumnas de la escuela de la Santísima Trinidad leyó con suma modestia y buen acento un bonito discurso en castellano, y otra de cada una de las escuelas de San José y de la Purísima Concepcion, recitaron los snyos de muy bellas formas, en catalan.

Varias veces cantaron bellísimos himnos, perfectamente afinados y acompañados al armonium, un coro de jóvenes concurrentes á las Escuelas.

El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo terminó el acto dirigiendo la palabra á las señoras del Consejo, á las señoras directoras, señoritas instructoras y á las alumnas todas, encargando á estas las utilidades que reportarán de su constante asistencia á las Escuelas, y á las primeras el gran mérito que contraen á los ojos de Dios consagrandos sus días de reposo al bien de sus prójimos, apartando á tantas infelices del peligro que correría su virtud estando en la ociosidad los días consagrados al Señor; las cuales viniendo á las escuelas aprenden á santificar los días de fiesta, adquieren conocimientos muy convenientes, dulzura en su carácter, moderación en sus costumbres, y gusto para los actos de piedad y de virtud en que se ejercitan, realizando así el fin de esta benéfica y caritativa Asociación, elemento poderoso de civilización para los pueblos, de paz y de ventura para las familias.

¡Ojalá se extendiera esta Asociación en todos los pueblos! Además de las Escuelas de la capital, hay establecidas Escuelas dominicales, agregadas al Consejo de esta ciudad, en Granollers, San Feliu de Llobregat, Sitjes, Molins de Rey, San Ginés de Vilasar, Palomar, Papiol, dos en Gelida, y en otros puntos otras con numerosa concurrencia y ventajosos resultados. El Reglamento aprobado se enviará á quien desee hacer alguna fundación.

**Nombramientos del nuevo Ministerio.**

Sr. Duque de Valencia, Presiden-

cia y Guerra.

Sres. Gonzalez Bravo, Gobernacion.  
Barzanallana, Hacienda.

Arrazola, Gracia y Justicia é interior de Estado.

Orobio, Fomento.

Castro, Ultramar.

Calonje, Marina.

---

### GAGETILLAS.

---

**Historia del sombrero.**—Así como en nuestros días hay muchos pueblos que no llevan sombrero, particularmente en los climas ardorosos, muchas naciones en la antigüedad desconocieron completamente su uso. Los egipcios no llevaban nada en la cabeza.

Entre los orientales estaba muy en boga el turbante, y de ellos lo tomaron los judíos.

Los sombreros de los griegos tenían las alas muy anchas, y se fabricaban con pelo de cabra.

Los romanos permitían á sus libertos que llevasen un bonete en señal de libertad.

Un suizo que habitaba en París á principios del siglo XIV, hizo el primer sombrero de fieltro.

Carlos VII, cuando entró triunfante en Roma en 1409, llamó la atención de los habitantes por su sombrero de fieltro, que estaba forrado de seda encarnada, y adornado con vistoso penacho.

Antes de esta época los pueblos del Occidente se cubrían la cabeza con casquetes ó capuchones.

---

**Longevidad.**—El hombre mas anciano hoy en el mundo es José Crilé, francés, nacido en 1726, en las inmediaciones de Ivetot. Tiene por

4  
consiguiente 139 años..... Reside en Wiscousin (América) desde 1765, y á su lado conserva de su tercera mujer una hija de más de 70 años.

*Electricidad.*—El cuerpo legislativo francés ha acordado un proyecto de ley ofreciendo un premio de 50000 francos á favor del autor del descubrimiento de la pila de Volta económica, que sea aplicable á la industria, al alumbrado, á la química, á la mecánica, ó sea, en fin, á la medicina práctica.

Este concurso terminará dentro de cinco años.

—¿Cómo va vd. á hacer penitencia esta cuaresma? preguntó hace tiempo una elegante dama á una amiga suya.

—De un modo muy sencillo, contestó la interpelada; yendo á todas las reuniones con mi marido.

*Precios de los cereales y caldos que han tenido en esta Capital en el mes anterior, á saber:*

Trigo ..... Fanega de 38 á 39 rs.  
Cebada..... Id..... de 30 á 31.  
Centeno..... Id. .... de 27 á 28.  
Garbanzos.. Arroba de 21 á 22.  
Arroz..... Id..... de 33 á 34.  
Aceite..... Id..... de 55 á 56.  
Vino ..... Id..... de 25 á 26.  
Aguardiente Id..... de 80 á 82.

#### ANUNCIOS.

En la calle de Santo Domingo, número 9, se alquilan baños de hoja

de lala de persona mayor á 1 real y medio diario, estufas á medio real, baños de asientos á 1 real y medio para niños á 1 real. También se venden linas usadas á 90 reale.

Se venden pollos y gallinas cebadas, calle de Morales, número 49.

En la calle de la Sal, número 17, se arrienda el primer piso amueblado ó sin amueblar, en la misma darán razon.

En la calle Nueva, número 5, se halla de venta leche de vacas, de superior calidad, á 2 reales cuartillo.

En la calle de la Rebolla, número 24, se arriendan camas con sábanas, colchones, etc., á precios arreglados.

En la calle Doblados, núm. 8, se vende balago de centeno, á precios arreglados.

En la calle del Polvillo, número 7, se vende una capa de paño entre fino sumamente arreglada.

Se arrienda la casa calle de Santo Domingo, número 51, con su fábrica montada y todos los útiles necesarios de hacer jabon duro. Su dueño vive calle de Doctor Lobato, número 4.

**NOBRIZA.**—Toribia Yegro, tiene leche fresca, cria á media leche ó como mejor convenga, vive calle de Madre de Dios, casa de Mariquita la modista.

En la calle de Morales, número 49, se venden gallinas cochinchinas, pollos y pollas á precios arreglados.

*Editor responsable:* D. G. Orduña.

IMPRENTA DEL EDITOR.